

3学年だより



「あさひ」校歌の歌詞より命名。
朝の太陽のように、1人1人が
光り輝く高校生活であることを
願って・・・

新潟県立松代高等学校

第33号

令和6年10月7日(月)

それぞれの進路に向けて

9月中旬から進学試験、就職試験が本格的に始まりました。受験の時はとても緊張したと思います。受験までは人生で最大の努力をした毎日だったことでしょう。これから試験を迎えるみなさんは進路が決定する友人もいるなか、焦る気持ちがあるかもしれません。しかし、やるべきことは変わりません。悩むことがあれば是非先生方に相談してください。私たちは皆さんを最後まで応援していきます。

さて、就職希望者も進学希望者も「内定をもらう」「合格する」とはどういう意味か考えてほしいと思います。内定や合格に対しては、「4月から働く(学ぶ)権利を手に入れた」という謙虚な気持ちを持ちましょう。そして、大切なのは、残りの学校生活をどのように過ごすかです。「自ら進んで行動をする」「継続的な努力ができる」「人に優しさをもって接する」などを意識してください。学校行事や定期考査、日々の授業など、成長するきっかけは学校生活の中にたくさんあります。自ら気づいて行動を起こす3学年であってほしいと願います。

定期考査に向けて

今回の考査を終え、定期考査は2学期末考査と学年末考査の残り2回となりました。1学期は就職・進学試験に影響があると思ってなのか、成績を良くしようと頑張る姿が見られました。しかし、2学期の考査に向けてそうでない姿も見られます。最終的に就職先や進学先に渡る成績は、3学期までの「3年間の成績」です。成績は進学、就職試験のためにあるものではありません。もう一度初心に戻り、何のために勉強するのかを考えてみましょう。そして最後まで気を抜かず、目の前のこと1つ1つ頑張りましょう。

学ぶ楽しさ

「テストのために勉強を頑張る」、「評定(成績)のために勉強を頑張る」、「将来有利になるはずだから勉強を頑張る」、こうした気持ちで勉強に向かう学生はとても多いと思います。この気持ちだけで勉強に取り組むと、本来の学びの楽しさに気が付かないまま時間が過ぎ去ってしまうかもしれません。学ぶ楽しさは、知識を得るだけでなく、その知識を活用して考察することや、自分なりの解釈をもち、他者と議論したうえで知見を深めることにあると思います。まさに【探究】です。探究が、楽しさを実感する学びだと思います。深いところにあり、理解するまでに時間と労力がかかるからこそ、趣深いのです。

一見、面倒に感じるものの先には、きっと深い面白さが待っています。しかし、そこにたどり着く前に断念してしまうことが多いかもしれません。だからこそ、粘り強く継続して取り組む姿勢に価値があるのだと思います。みなさんはどう考えますか。

10月行事予定

日	曜	行 事 等	バス	備 考
1	火		○	
2	水	中間考査 2学年保護者会(PM) PTA役員会(17:30~)	12:55	
3	木		12:55	
4	金	↓2・3年総合1h(6限)	○	
5	土		×	
6	日		×	
7	月	秋の街頭指導	○	
8	火	原付・バイク安全講習会	○	
9	水		○	
10	木	まちの産業発見塾 1年3h(4~6限)	○	
11	金	↓持久走大会(5,6限)	○	
12	土		×	
13	日	閉庁日⑧	×	
14	月	スポーツの日	×	
15	火		○	
16	水		○	
17	木		○	
18	金		○	
19	土		×	
20	日		×	
21	月		○	
22	火		○	
23	水	地域探究・キャリア教育講演会(5,6限)	○	
24	木		○	
25	金	雪穂祭準備4限~	○	
26	土	雪穂祭	○	
27	日		×	
28	月	雪穂祭代休	×	
29	火		○	
30	水	中高連携学習協議会(数学,PM)	○	
31	木	人権・同和教育学年授業①	○	



新潟県立松代高等学校

学校ホームページでは学校の情報、緊急連絡等をアップしています。

学校 note では日々の学校生活を紹介しています。

ホームページ <http://www.matsudai-h.nein.ed.jp/>

note <https://matsudai-hs.note.jp/>

ホームページ



note

